

Brussels, April 1966  
P-21/66INFORMATION MEMOWages and salaries in the Community in 1964

The Statistical Office of the European Communities has published the preliminary results<sup>(1)</sup> of a sixth survey of wages and salaries for 1964 in 13 Common Market industries.<sup>(2)</sup>

This survey, which is based on returns from establishments employing at least 50 persons (Luxembourg 20 persons), follows a similar survey of the same industries for 1961. Consequently the new data can be used to study the trend in certain important aspects of wages and salaries between 1961 and 1964.

Labour costs in 1964

Although the situation varies from industry to industry, there are one or two general findings valid - with minor exceptions - for all 13 industries:

- (a) In respect of wages (i.e. for manual workers), Germany remains the country in which wage costs per hour are highest; then follow Belgium and Luxembourg at equal steps, and France, Italy and the Netherlands in that order.

The following indices give a general picture for the 13 industries taken together of the relative levels of wages in the six countries:

|              |     |
|--------------|-----|
| Germany (FR) | 100 |
| Belgium      | 94  |
| Luxembourg   | 94  |
| France       | 91  |
| Italy        | 88  |
| Netherlands  | 82  |

- 
- (1) Supplément aux Statistiques Sociales - Résultats préliminaires de l'enquête 1964 sur les charges salariales dans 13 branches.
- (2) Tinned meat; tinned fish; knitwear; ready-made clothing; paper; printing; tanning; processing of plastics; bricks and tiles; production and primary processing of non-ferrous metals; manufacture of metal articles; agricultural machinery and tractors; construction and repair of aircraft.

.../...

- (b) In respect of salaries, France is the leader for most of the industries studied, followed by Luxembourg and Italy, and expenditure under this heading is appreciably lower in Belgium, Germany and the Netherlands:

|              |     |
|--------------|-----|
| France       | 100 |
| Luxembourg   | 97  |
| Italy        | 91  |
| Belgium      | 81  |
| Germany (FR) | 75  |
| Netherlands  | 72  |

Trend 1961 - 1964

In comparison with 1961, the average increase in expenditure for manual workers in the 13 industries as a whole is highest in Italy (57%) and the Netherlands (42%) and lowest in Luxembourg (19%). The rates of increase for the other three countries are 36% in Belgium, 32% in Germany and 25% in France.

For non-manual workers in industry the range is less wide. Although Italy (42%) is again the leader, the increase is less than that for manual workers. The increase in France (29%) is not far behind that for the Netherlands (32%), and the figures for Germany, Belgium and Luxembourg are very nearly the same (between 21 and 22%).

Bruxelles, avril 1966

P-21

NOTE D'INFORMATION

Les salaires dans la Communauté  
en 1964

L'Office Statistique des Communautés Européennes vient de publier (1) les résultats préliminaires de la 6ème enquête sur les salaires relatifs à l'année 1964 dans treize branches d'industries (2) du Marché commun.

Cette enquête, qui est fondée sur les données des établissements occupant au moins 50 salariés (Luxembourg 20 salariés), constitue la répétition d'une enquête analogue concernant les mêmes secteurs d'activité et relative à l'année 1961. C'est pourquoi les résultats de l'enquête 1964 se prêtent également à une analyse de l'évolution de quelques aspects importants du phénomène salarial entre 1961 et 1964.

Situation salariale en 1964

Bien que la situation soit différente d'une branche à l'autre, certains résultats globaux valables pour l'ensemble des treize industries se dégagent. A quelques exceptions près, cette situation peut être décrite comme suit:

- en ce qui concerne la charge salariale relative aux ouvriers des treize branches étudiées il apparaît que c'est à nouveau en République fédérale d'Allemagne que l'heure de travail par ouvrier est la plus chère; suivent la Belgique et le Luxembourg avec un écart identique; viennent ensuite la France, l'Italie et finalement les Pays Bas.

(1) Supplément aux Statistiques Sociales - Résultats préliminaires de l'enquête 1964 sur les charges salariales dans 13 branches.

(2) Conserves de viande; Conserves de poissons, Bonneterie; Confection; Transformation du papier; Imprimerie; Tannerie-mégisserie; Transformation des matières plastiques; Matériaux de construction en terre cuite; Prod. et première transformation métaux non ferreux; Fabrication des ouvrages en métaux; Machines et tracteurs agricoles; Construction et réparation d'avions.

Les indices suivants donnent une idée générale pour l'ensemble des 13 branches de la position relative des différents pays:

|                  |     |
|------------------|-----|
| Allemagne (R.F.) | 100 |
| Belgique         | 94  |
| Luxembourg       | 94  |
| France           | 91  |
| Italie           | 88  |
| Pays Bas         | 82  |

- en ce qui concerne la charge salariale relative aux employés, c'est la France qui occupe en général le premier rang suivie par le Luxembourg et l'Italie. Les dépenses en Belgique, en Allemagne et aux Pays Bas se situent à un niveau sensiblement inférieur. La position relative des pays est donnée par les indices suivants:

|                  |     |
|------------------|-----|
| France           | 100 |
| Luxembourg       | 97  |
| Italie           | 91  |
| Belgique         | 81  |
| Allemagne (R.F.) | 75  |
| Pays Bas         | 72  |

#### Evolution 1961 - 1964

Par rapport à l'année 1961 l'augmentation moyenne des dépenses pour les ouvriers dans l'ensemble des industries soumises à l'enquête est la plus marquée en Italie (57%) et aux Pays Bas (42%) et la moins forte au Luxembourg (19%) tandis qu'on observe des taux moyens en Belgique (36%), en Allemagne (32%) et - à un moindre degré - en France (25%).

Quant aux dépenses pour les employés l'évolution est plus homogène d'un pays à l'autre. Bien qu'en Italie (42%) on observe également les augmentations les plus marquées, celles-ci sont moins fortes que pour les ouvriers. L'augmentation en France (29%) est presque aussi marquée qu'aux Pays Bas (32%) tandis que d'autre part, les taux correspondants de l'Allemagne (R.F.) de la Belgique et du Luxembourg sont pratiquement identiques (21 à 22%).